

Salud confirma que solo hay un caso de meningitis que sigue hospitalizado

Autoridad recaló que los actuales casos son virales, los que son menos severos que los bacterianos.

José Portales Durán
 cronica@estrellaiquique.cl

La Seremi de Salud confirmó ayer que a la fecha solo hay dos casos de meningitis en la región de Tarapacá, sin contabilizar a los niños que ya fallecieron producto de la enfermedad.

En ese contexto, el secretario regional ministerial, David Valle, sostuvo que el contagiado de Pozo Almonte cuenta con una meningitis viral, paciente que ya fue dada de alta y fue derivado a su domicilio. En tanto, advirtió que el otro caso confirmado, que corresponde a Pica, aún sigue en evaluación en el Ernesto Torres Galdames.

“Se encuentra hospitalizada en estos momentos, para darle todos los tratamientos en espera de su mejoría y alta. Esos son los dos casos que en estos momentos tenemos. Hemos tenido casos, pero que son sospecha, que han sido descartados a nivel de la red

asistencial”, aseguró el seremi.

La autoridad sanitaria remarcó que, pese a los contagios informados, esto no configura un brote de meningitis, “solo hay dos casos diagnosticados como meningitis viral”.

“No son los mismos casos de meningitis que llevaron al desenlace final de los dos primeros menores, en estos casos son más leves, no tienen secuelas y, por tanto, seguiremos pendientes a vigilar cómo se están dando todos estos casos en la región”, puntualizó.

HOSPITAL

El subdirector médico del Hospital Regional Ernesto Torres Galdames, Pedro Iriondo, confirmó que han recibido los casos de meningitis viral, sin secuelas. Aseguró que estos tienen una recuperación rápida. “Por el momento la Seremi determinó que los casos actuales no tenían contacto estrecho, a pesar que son del mismo jardín. Por ende, aún no son un problema



UNO DE LOS CASOS DE MENINGITIS ESTÁ HOSPITALIZADO EN EL ERNESTO TORRES GALDAMES.

2 casos de meningitis están confirmados en la actualidad en la región de Tarapacá.

a la salud pública”, explicó.

De todas formas, indicó que el único problema para el nosocomio es la ocupación de camas, por-

que señaló que siguen “con una ocupación alta, como la que tenemos hoy en pediatría. (Si llegan más pacientes vamos a tener que empezar a trasladar pacientes fuera de la región, pero en general, en temas de asistir pacientes con meningitis bacteriana o viral, como hospital, estamos con todos los protocolos alertados”.

Para el epidemiólogo y académico de la Facultad

de Medicina de la Universidad de los Andes, David Torres, es importante determinar si había o no contactos estrechos. “Aquí (los casos) no son como los que conocimos durante el covid, ya que si bien meningitis viral y bacteriana es contagiosa, es mucho más difícil contagiarse que el covid y lo que se hace es profilaxis antibiótica a todos los contactos estrechos, porque el riesgo es mucho

más grave y hay que estar atentos al grupo familiar”.

Quienes opinaron sobre estos casos de meningitis fueron los parlamentarios de Tarapacá.

Al respecto, el diputado, Renzo Trisotti (UDI), comentó que -debido a la severidad de algunos casos de meningitis- se requiere aumentar la comunicación de riesgo para la población del Tamarugal: “En estos casos se debe actuar con responsabilidad y transparencia, creo que se debe mejorar la comunicación de riesgo, especialmente en las formas de contagio, síntomas y acceso a la red de salud”.

Por su parte, el parlamentario Matías Ramírez (PC), destacó la labor de la autoridad sanitaria de Tarapacá. “Han actuado de manera rápida, para descartar aquellos casos sospechosos y tomar aquellas medidas. La red primaria de salud, en su conjunto, tuvo la capacidad de detectar de manera temprana a fin de salvar vidas, pero se requiere un trabajo con la población del Tamarugal, para tener una respuesta aún más rápida y preventiva.”